

SUSCRIPCIÓN

Table with subscription rates: Per un trimestre en Salamanca, 350 pesetas; Per un año, 1.400 pesetas; Id. fuera, 1.600 pesetas; Id. en el extranjero, 2.000 pesetas.

EL LABARO
DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECCION Y ADMINISTRACION

Rua, 37, 2.º—Telf. 154

DOS EDICIONES DIARIAS
ANUNCIOS

Precios convencionales

DEL DIA

En el Congreso ha sonado el rumor de la pelea entre catalanistas y republicanos...

No podía aplicarse a la discusión que hubo en el Congreso la «Psicología del razonamiento» de Binet...

Esto aparte, y aparte también esos detalles de pseudo estudiantes que quemán tranvías y reciben palizas gubernamentales...

¡Ah! También hay que contar la plancha del Ayuntamiento de la Coruña, que ha dejado sin asistencia a los pobres enfermos.

«La resolución del Ayuntamiento de la Coruña ha sido ya causa de comentarios en las columnas de El Imparcial. La opinión unánime de la Coruña, sin más excepción que la de algunos saltados radicales...

Las hermanas de la Caridad son en la Coruña, como en todas partes, el emblema de los sentimientos de abnegación cristiana.

De política

Es tan convencional, tan trillado, todo lo que se dice en este parlamentarismo decadente que usamos como sistema de gobierno...

Y hasenbien. Para qué estar reportando todos los días discursos y discursos, que sonarán a nuevos y los que por primera vez son diputados...

Así que en vano se queja hoy la prensa política de haber estado perorando el señor Azcárate en el Congreso contra los presupuestos...

Habló del miedo de los gobiernos, y la verdad es que si por accidenta no se hubiera creído el Sr. Azcárate obligado a tratar de la Iglesia y del clero...

Decía el Sr. Azcárate que la lista civil es discutible. Aquí donde se discute todo y se quiere, según expresión del mismo orador...

rearse a la Constitución y decir que es intangible la dotación de la casa real. Perderá fuerza el argumento en boca de un republicano...

Seguirán discurriendo en el Congreso las obligaciones generales del Estado. En el Senado, donde también se ha discutido tanto en balde sobre las elecciones de Madrid...

Salamanca

Dada cuenta a la Junta de gobierno del Colegio de médicos de esta provincia, de una comunicación del gobernador civil de fecha 11 del actual, referente a la dimisión presentada por don Casimiro Baz Iglesias...

Ha sido nombrado archivero de protocolos de este distrito de Salamanca, el Notario de la misma doctor don José de Prada.

Ayer se reunió en el despacho del señor gobernador civil la Junta de Estadística, dándose cuenta por el jefe de estos trabajos de las operaciones relativas al último censo general.

La Memoria fué aprobada y se acordó enlarla a la Dirección del Instituto Geográfico y Estadístico.

Santorial y cultos PARA MAÑANA

Santos del día. Día 21.—Jueves.—San Gelasio, Papa; San Elidoro, mártir, y San Mauro, Obispo y confesor. Se celebra la Presentación de la Santísima Virgen, con rito doble mayor y color blanco.

Noticias varías

Ha ocurrido anteaer un horroroso incendio en Segovia. Las casas números 56, 60, 62 y 64 de la calle de José Zorrilla han sido destruidas por las llamas.

El Ayuntamiento y la Diputación retiraron los dotativos para el sustento de la casa de ancianos pobres. El Sr. Carrasco ha facilitado las cantidades para que los pobres ancianos allí recluidos no sufran los rigores de la miseria.

A pesar de la fundada agitación que existe entre los católicos de Italia, contra el proyecto de ley de divorcio, es seguro que el Ministro de Justicia, Sr. Cocco, no abandonará dicho proyecto.

Con asistencia de numeroso público y representaciones de varios pueblos de la comarca, se ha celebrado en Vera un mitin con el objeto de pedir la construcción del ferrocarril de Lorca a Almería.

En Berna han empezado ya los últimos preparativos para el Congreso internacional de la prensa periódica que se celebrará en Julio de 1902.

Nada menos que 481 exposiciones contra el proyecto de ley de huelgas del actual Ministro de la Gobernación elevan a las Cortes igual número de agrupaciones socialistas y sociedades de resistencia de setenta poblaciones de España.

El Tribunal Supremo firmará hoy el acuerdo aprobando al magistrado de la Audiencia de Madrid Sr. García León, que haes un mes abandonó la sala en la Audiencia, y se propone el traslado de dicho señor.

El Boletín Oficial Eclesiástico del Obispado de Barcelona inserta en lugar preferente un decreto del Emmo. Sr. Cardenal-Obispo, condenando de por derecho natural, y por derecho eclesiástico, los periódicos La Publicidad, El Diluvio, La Campaña de Gracia, La Esquella, La Saeta y El Urbión.

Dice El Correo de Guipúzcoa: «Nuevo partido.» Según nuestras noticias aludido más que nunca con las provocativas frases que ciertos ilustrados profetas vierten contra los hijos de Aitor...

Los vecinos de los pueblos de Roales e Hiniestra (Zamora) sostuvieron anoche una enconada lucha, haciendo uso de toda clase de armas. Emocionado la guardia civil tuvo noticia del suceso, se encaminó al sitio de la refriega logrando detener a algunos contentidotes.

12 DOÑA BLANCA DE NAVARRA
alentar una pasión imposible..... desatinada, loca. ¡Pobre Jimeno, si hubiera llegado a sospechar el abismo que entre los dos se abría!

FOLLETÍN DE «EL LABARO» 9
¡Dios mío, siempre sola, y a merced de extraños; contrariada en todos mis gustos, aún los más inocentes y sencillos; repudiada por mi marido; perseguida de muerte por mi padre...

JACINTO NIÑO
46, PLAZA MAYOR 46. Gran depósito de corsés forma francesa. Casa exclusiva en corsé modelo COMODON. ESPECIALIDAD EN CORSÉS-PAJAS. CASA CATÓLICA PARA HOSPEDAJES DE R. MURGUALDAY. RICARDO NIÑO Dentista. EXAYUDANTE DEL DOCTOR HIGHLANDS.

De la pelea resultaron dos muertos y ocho heridos. Se han empezado a instruir diligencias.

Ha embarcado para las Palmas, el general Figueroa que va a tomar posesión de aquel Gobierno militar.

En la Cámara francesa ha ocurrido un tumulto en la sesión celebrada ayer. Un diputado socialista pronunció frases ofensivas para otro diputado, produciéndose un grande alboroto.

El Dr. Robert ha prometido al gobernador de Barcelona señalar los numerosos sitios donde se juega a los prohibidos en aquella capital.

En la vista de la causa que por el delito de asesinato se está viendo en la Audiencia provincial de Segovia, los dos procesados que se sientan en los banquillos han intentado irse a las manos inauditamente sosemente teniendo que intervenir la Guardia civil.

Ha fallecido en el Seminario de Astorga, el alumno D. Genaro Martín Mallo, que había recibido las órdenes del Subdiaconado.

Leemos en el El Diario de Barcelona: «Parece el vapor inglés cargado de carbón que ha salido de Glasgow para Barcelona a bordo del cual, según se dice, han ocurrido varios casos de peste bubónica, es el Veron Huntley.

A su llegada será incommuniado en la escuela del Oeste y probablemente despedido a lazareto sucio.

Nadie quiere formar parte del municipio de la Hormija. En las pasadas elecciones de concejales las actas han resultado en blanco por no haber candidatos.

En la fábrica de curtidos «La Gorzosa» de Valladolid, le ha sido destruido un brazo por una máquina, al obrero Pablo Díaz. En la Casa de Socorro se le hizo la amputación por el Dr. Durrit.

En el pueblo de Alaejos (Zamora) se ha verificado una imponente manifestación contra los consumos. El pueblo asaltó la casa Ayuntamiento enarbolando una bandera en la que se leían varios lemas.

En la cantidad 96 010 pesetas ha sido adjudicado el arriendo de los de echos de consumos en Astorga a D. Antonio Fied.

Los ordenanzas de telégrafos han elevado una exposición al Sr. Director general a fin de que interponga su influencia cerca del gobierno para que se les conceda a aquellos la antigua y justificada bonificación de cinco céntimos por teleg. ma.

El gobernador civil de la provincia de Alicante D. Leopoldo Riu, en compañía del teniente de la guardia civil D. José León, ha descubierto una fábrica de moneda falsa en el barrio de la Carolina, en la casa conocida por el Fondo de Roenes.

LAS CORTES (POR TELÉGRAFO) CONGRESO

Madrid 19, 20'80. Varios números. Esta tarde ha circulado en el Congreso el rumor de que el Sr. Gamazo había fallecido y se dijo eso porque estando en el salón de sesiones el señor Maura y sus amigos, se levanta

ron todos apresuradamente y los demás diputados creyeron que había dejado de existir el citado personaje. Fue sencillamente que a esa hora tenían que reunirse los gamacistas para acordar el plan de impugnación de los presupuestos. Se ha distribuido el trabajo y combatirán el proyecto del Gobierno, porque el sistema que se viene siguiendo es el de reforzar los ingresos, pero sin rebajar los gastos.

La sesión del Congreso, en su primera parte, consagrada a la discusión de los presupuestos en vez de seguir el debate de los catalanistas, ha intervenido el Dr. Robert para decir que se deben mejorar los servicios, retribuir mejor a los empleados y rebajar los gastos superfluos, pero tratándolo bajo su punto de vista catalanista y regional.

Lo demás ha despertado poco interés, aunque la materia sea más interesante para el país, que todas esas discusiones estériles y sin finalidad alguna.

Después de esto se reanudará el debate catalanista y hay presentada una proposición que firmaron varios catalanes en que se pide declare el Congreso que en la provincia de Barcelona es tan vehemente el amor a España como en las demás provincias de la monarquía.

Como se pedirá votación nominal, aunque no intervengan los catalanistas, los cuales, por lo menos, es de creer que expliquen su actitud, se verá si votan la proposición y en qué sentido lo hacen.

Tendrá, pues, importancia la última parte de la sesión de hoy.

SENADO

En el Senado no ha habido otra cosa saliente que una pregunta del Conde del Moral de Calatrava sobre los sucesos de los estudiantes, que ya van picando en historia.

El Ministro de Obras públicas, en ausencia del de Instrucción, quitó importancia a lo ocurrido; es decir, como vienen expresándose todos los Ministros, no dando importancia a las cosas y abultándolas y exagerándolas cuando no lo son.

LAS CAMARAS DE COMERCIO (POR TELÉGRAFO)

Madrid 19, 20. En la sesión de hoy de las Cámaras de Comercio se ha aprobado el dictamen relativo al personal de pesas y medidas; otro para que se pidan derechos recíprocos a los extranjeros y españoles que sean socios de las respectivas Cámaras.

Se puso a discusión el reglamento y hubo viva discusión en los articu-

los 1.º, 2.º, 3.º y 4.º, que fueron aprobados. A última hora, se discutía el artículo 5.º.

DE COLABORACIÓN EDUCACIÓN INTEGRAL

La prensa diaria política trata de vez en cuando de los trascendentales problemas de la educación nacional y social. Parece ser que se ha iniciado una corriente de simpatía hacia esta fuente de riqueza general. Sin embargo, la gente, que devora las noticias, los telegramas y las horripilantes descripciones de barbaros atentados y crímenes espantosos, que nunca deberían hacerse públicos; la que se deleita con la lectura de las revistas taurinas; la que se complace en saber las fechorías de los enemigos del orden; la gente su fin, que se para en los detalles de política baja y menuda, está muy lejos todavía de familiarizarse con las cuestiones que atañen a la educación y a la instrucción. Es que como no las conoce bien, no las estima. Más impresionable que pensadora, fácilmente se deja llevar no solo el individuo sino la colectividad, de lo que se da en llamar con notoria impropiedad la opinión popular; que las más de las veces no es sino la de un novato gacetero que empieza hablando en plural para aumentar su personalidad. Que el hombre es un compuesto físico, intelectual y moral nadie lo pone hoy en duda; que necesita de la educación, nadie lo repugna; que es preciso que su cuerpo sano sea la envoltura de su sano espíritu ment sana incorpore sano, nadie se atreve a negarlo. Pero aquí está una cuestión fácil de resolver y sin embargo no falta, por desgracia, quien no acierta a darle una exacta solución. Pídesese que el cuerpo se desarrolle con varios y ordenados ejercicios y que la inteligencia se adorne con útiles conocimientos; pero la parte moral del individuo se relega al olvido más lamentable, teniendo sin duda presente que el hombre solo está de paso por la tierra.

No quisérase educar como si en este mundo hubiera de ser eterno. Haciendo abstracción de la finalidad última, se descuida casi por completo prepararle para la otra vida, cuyo prólogo es la dolorosa peregrinación por este mundo. Así es que nuestros ministros tratan con tanto desprecio el estudio de nuestra sacrosanta religión, y la consideran de tan escasa importancia, que ó no la colocan en el cuadro de enseñanzas, ó la conceden, casi por misericordia, el último lugar en los programas, dejando en libertad de estudiarlo al alumno, ó de no aprovechar nada en ella.

¡De qué diferente modo piensan los extranjeros! En los Estados Unidos, en Alemania y en Inglaterra, no sólo se enseña la religión en las escuelas,

sino en todos los cursos de enseñanza, equivalente a la que se da en nuestros Institutos, y allí se obliga a estudiar leyendo y comentando el catecismo, el Antiguo y el Nuevo Testamento, y la historia de la Iglesia y a examinarse de ellas y sufrir severos exámenes. Como, dice el Sr. Berceño de Bengoa, nada sospechase en estas materias, cómo nos pondrían de retrógrados y de oscurantistas los ultrarradicales que por aquí se usan, si se obligara en España a estudiar la Religión, tan a fondo, y por tanto tiempo como en los países citados...

PERO. MANUEL MARÍN Y ROJO, Maestro de escuela pública. Cantalapedra Noviembre de 1901.

Telegramas

Lo de la Unión Nacional. Madrid 20, 9'30. El Comité de la Unión nacional en Zaragoza anuncia que publicará una enérgica protesta dirigida al Congreso de los Diputados censurando la impugnación que se ha hecho al voto particular que formaban los señores Paraiso, Alba y L'afío.

En esa protesta se dirige una excitación al Parlamento para que tenga en cuenta al discutirse los presupuestos parciales de la Nación las ideas regeneradoras del partido de la Unión Nacional intentadas en un Mensaje que susciben miles de firmas.

Un ahorcado. Madrid 20, 9'15. N.º 49. Telegrafían de Londres que anoche ha sido ahorcado un francés que mató y robó a su amante.

Un descarrilamiento. Madrid 20, 9'15. N.º 51. En la línea de Santander a Bilbao, antes de llegar al peadero de Eras, descarriló anoche el tren correo.

Por uno de los terraplenes más altos del trayecto, cayeron la máquina, el tender y cuatro vagones. El conductor del tren quedó muerto en el acto, aplastado por uno de los vagones.

El infeliz deja su vida con cuatro hijos. El tren no cayó entero, por que al descarrillar se rompieron los enganches de los últimos coches, que que daron sobre la vía.

Un mozo del tren quedó también lesionado de mucha gravedad. Se desconocen más pormenores.

Contra el juego. Madrid 20, 9'45. N.º 48. Comunican de Santiago que continúa el conflicto pendiente con motivo de jugarse en los círculos de recreo a los prohibidos. Los estudiantes que han tomado el asunto por su cuenta, han hecho que se cierren algunos círculos, dándose

de baja y obligando a otros socios a separarse de ellos. Esto ha promovido alguna excitación, y se temen conflictos. Las autoridades siguen tomando precauciones para evitar se altere el orden público.

En Madrid. Madrid 20, 9'45. N.º 49. Esta mañana han custodiado los alrededores de la Universidad, parejas de guardias de seguridad. Hasta ahora no han ocurrido desórdenes. Veremos hasta la tarde.

Por la disciplina. Madrid 20, 10. N.º 47. Telegrafían de Barcelona que el nuevo Rector de aquella Universidad Sr. Rodríguez Méndez, tiene decidido propósito de restablecer la disciplina escolar en aquel centro.

El nuevo Rector, que tomará inmediatamente posesión de su cargo, está dispuesto a que terminen por completo los sucesos y desórdenes de estos días.

Para conseguir que los estudiantes respeten al profesorado y se mantengan dentro de los límites de la disciplina escolar, empezará el Rector, según ha dicho, empleando primeramente medios conciliadores, pero siempre compatibles con la dignidad de su cargo.

Si así no consigue lo que desea apelará a su autoridad académica, empleando todo el rigor y si no encuentra apoyo en sus gestiones ó no logra el restablecimiento de la disciplina ha dicho que dimitirá el rectorado.

LOTERÍA

Madrid 20, 12'00. N.º 155. Hé aquí los números de los premios mayores del sorteo celebrado hoy:

Table with 2 columns: Amount and Description. Includes prizes like 7.503 con 140.000 pesetas, 14.494 con 60 000 id., etc.

FABRICA DE CHOCOLATES JUAN F. MARTINEZ. Plazuela de San Juan de Barbales, 13 y 15. SALAMANCA. Montada esta fabrica con los últimos adelantos...

10 DOÑA BLANCA DE NAVARRA los sentidos acentos de tu hermana, sonriéndote de las amarguras del mundo, desde el lugar que Dios ha destinado a los justos, para descanso eterno? ¿Me habrás dejado en herencia, con todos tus derechos, toda tu desventura? Más dijera la gentil villana, más hubiese aclarado el enigma de sus primeras palabras, si creyendo escuchar algún rumor extraño, no se levantara de reepte. —¡Gran Dios!—exclamó con inquietud—siento pasos dentro de casa: será tal vez la pobre anciana que cuida de mí con tanto cariño. Mis enemigos ignoran que yo me oculto en este sitio: el miedo, el sobresalto en que vivo hace tantos años es quien exalta mi imaginación y finje estos rumores. La mano del sublime pintor de la naturaleza trazaba entonces al oriente un arco iris, y la villana quedóse dulcemente embobada contemplando aquel suave y magnífico meteor, siempre consolador, y ahora más que nunca, presagio para ella de ventura. Continaban, sin embargo, los rumores. Dos caballeros completamente armados de pies a cabeza habían penetrado en la casa por la

puerta trasera que daba a los corrales, donde a la sazón Aldonza se encontraba. Quiso la vieja dar voces; pero al verse con una daga en la garganta, tuvo que guardar silencio. La disfrazada labradora hubiera sentido el roce de las armaduras, si en aquel mismo instante no le llamara la atención un gallardo mancebo que por la parte del campo venía hacia ella, contemplándola con inefable dulzura. Era éste el hijo de Samuel, uno de los vecinos judíos de la villa, que al poco tiempo de la aparición de la castellana se había convertido al cristianismo, bautizándose con el nombre de Jimeno, porque Jimena se hacía llamar la desconocida. Estos dos hechos, referidos sencillamente, nos ahorran de algunos párrafos de ponderaciones hiperbólicas acerca del profundo amor que atesora el corazón del antiguo israelita. Sólo tenemos que advertir que su pasión, tal vez por ser tan grande, estaba contenida dentro de los límites del respeto. Acaso la villana descubrió la profunda impresión que su hermosura causaba; tal vez no la enojaba el descubrimiento, pero se guardaba muy bien de



